
FANB incorporada na campanha de reflorestação 
dos Parques Nacionais

As Forças Armadas Nacionais Bolivarianas (FANB) se unem à campanha de 
reflorestamento dos parques nacionais Canaima, Yapacana e Caura, localizados nos 
estados de Bolívar e Amazonas, afetados pelo garimpo ilegal. (Mais informações 
página 2).

Mil aparelhos foram lançados e 400 plantas plantadas
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A s Forças Armadas 
N a c i o n a i s 
B o l i v a r i a n a s 

(FANB) aderiram, desde 
fevereiro, à campanha 
de reflorestamento 
dos parques nacionais 
Canaima, Yapacana e Caura, 
localizados nos estados 
de Bolívar e Amazonas, 
afetados pelo garimpo 
ilegal, segundo informou 
o chefe do Comando 
Operacional Estratégico da 
FANB (Ceofanb), Domingo 
Hernández Lárez, por meio 
de sua conta na rede social 
Twitter.

Hernández Lárez precisó 

que esta incorporación se 
realiza bajo los lineamientos 
de los Planes de Seguridad y 
Defensa del Ministerio para 
la Defensa, del Ministerio 
de Atención de las Aguas 
y el Ministerio para el 
Ecosocialismo, con la cual se 
busca proteger y reforestar 
las reservas naturales del 
País.

“Esta campanha de 
reflorestamento está 
sendo realizada a partir 
dos parques nacionais de 
Canaima, Yapacana e Caura, 
que sofreram a depredação 
ambiental pelo garimpo 
ilegal”, publicou.

Especificou que no Plano 
Geral de Conservação, 
a Fanb e os referidos 
gabinetes vão introduzir 
espécies estrangeiras de 
acácia e vetiver, após estudo 
dos solos, de forma a filtrar 
o mercúrio elementar e 
permitir a sua reabilitação.

No primeiro dia no Parque 
Nacional Yapacana foram 
plantadas 400 plantas, das 
quais 200 são de borracha e 
200 de cajueiro. Da mesma 
forma, anunciou que foram 
lançados mil avios de 
sementes adubadas de ceje 
e manacá.
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C om o objetivo de 
estabelecer uma aliança 
para conseguir conexão 

à internet no Parque Nacional 
Morrocoy, o Ministro do Poder 
Popular para o Ecossocialismo, 
Josué Lorca, reuniu-se com a 
direção da entidade privada 
de Telecomunicações Mara 
Compañía Anónima (Telmaca).
 
No encontro foi estudada a 
instalação de plataformas e 
acesso à internet no referido 
espaço, para que o sinal possa 
ser utilizado pelos visitantes, 
guardas florestais e bombeiros 
florestais que residam no local.
“Continuamos a trabalhar para 
garantir as melhores condições 

a quem vive e visita este espaço 
e para que possam ter uma 
boa comunicação, além disso 
esta aliança vai permitir a 
implementação de medidas de 
vigilância e controlo nas nossas 
áreas protegidas”, explicou o 
ministro Lorca.
 
A Telmaca é uma organização 
com sede no município de 
Maracaibo, estado de Zulia, que 
fornece serviço de internet de 
alta velocidade residencial e 
empresarial no estado de Zulian 
e no estado de Falcón.

Mil aparelhos foram lançados e 400 plantas plantadas

Plantaram-se seringueiras e cajueiros e foram lançados os suprimentos de ceje e manacá

Minec administra serviço de internet para o Parque Nacional Morrocoy
Estudo para implantação de vigilância e controle da área

A professora María Eugenia Piñero destacou a importância de educar a relação com o meio ambiente

FANB combate garimpo ilegal
D urante 2022 e até 

agora em 2023, a 
FANB manteve-se 

ativa contra grupos irregulares 
que cometem ecocídio nos 
diferentes ambientes naturais 
do país.

Nesse sentido, as tropas 
da FANB conseguiram 
eliminar todo o tipo de 
estruturas, equipamentos 
e acampamentos utilizados 

por grupos criminosos para a 
prática de garimpo ilegal em 
detrimento do ecossistema.

Diante das práticas ilegais de 
grupos que buscam danificar os 
espaços naturais do país, o chefe 
do Ceofanb reiterou que a FANB 
continuará implementando 
planos de segurança em defesa 
do meio ambiente, dos recursos 
genéticos e dos processos 
ecológicos.

“Através de planos de segurança 
e defesa, o Estado protegerá o 
meio ambiente, a diversidade 
biológica, os recursos genéticos, 
os processos ecológicos, 
os Parques Nacionais, os 
Monumentos Naturais e 
outras áreas de especial 
importância ecológica, contra o 
desmatamento e a mineração”, 
enfatizou Hernández Lárez.

Eles procuram um sinal para ser usado 
por visitantes, guardas florestais e 

bombeiros florestais

A Direção Geral de 
Formação do Ministério 
do Poder Popular para 

o Ecossocialismo (Minec), 
retomou as sessões de 
formação com uma palestra e 
videoconferência “Educação 
Ambiental na Formação de 
Professores”.
 
Para discutir o assunto 
esteve a professora María 
Eugenia Piñero, que destacou 
a importância de educar a 

relação que se tem com o meio 
ambiente.

A esse respeito, o Diretor de 
Divulgação da Diretoria de 
Formação, David Álvarez, 
destacou que “a Mãe Terra tem 
coisas relevantes que devem ser 
tratadas pelos educadores”.
 
“Em seu louvável trabalho, os 
professores podem transmitir 
informações que contribuam 
para a formação de uma 

Minec retomou sessões de videoconferência com “Educação 
ambiental na formação de professores”

Dirigido a professores

consciência ambiental e 
ecossocialista de todos os alunos 
e da população em geral”, disse 
Álvarez.
 
Acrescentou que a palestra 
e videoconferência está 
direccionada especificamente 
para a formação de professores 
na área da educação 
ambiental.
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Minec executa protocolo para controle e mitigação do coral invasor 
Unomia Stolonifera em Mochima

Com a participação ativa da Brigada do Mar

O   ministro do 
Ecossocialismo (Minec), 
Josué Lorca, informou 

que foi ativado um protocolo 
de controle e mitigação do 
coral (Unomia Stolonifera), após 
constatar uma cobertura média 
de 85% nos recifes e fundos 
arenosos do perímetro da 15 
ilhas que se estabelecem para 
observação no setor marinho-
oeste (jurisdição do estado de 
Anzoátegui) do Parque Nacional 
Mochima.

Lorca anunciou que a Brigada 
Marítima, vinculada à Diretoria 
de Diversidade Biológica, 
participará ativamente desta 
ação e será acompanhada 
pelo pessoal do Inparques, 
juntamente com entidades 
como o INEA, a Prefeitura de 

Anzoátegui, a Ouvidoria, a FANB 
e o Conselho de Pescadores, 
Pescadores e Piscicultores 
(Conppa) de Sotillo.

Através das suas redes sociais, 
Lorca explicou que o diagnóstico 
foi alcançado uma vez “concluída 
a inspeção e monitorização dos 
danos causados   pelo invasor 
octocoral Unomia Stolonifera 
(Acyclonacea, Xenidae) nos 
últimos 15 anos”.

Da mesma forma, a publicação 
especifica que houve um 
aumento de 60% em relação à 
avaliação realizada em 2016 nas 
mesmas áreas.
O Ministro anunciou que as 
colónias do coral invasor podem 
ser observadas em diferentes 

substratos do fundo do mar, 
onde a sua competição por 
espaço permite também que se 
localize sobre vários materiais de 
origem antrópica como: plástico, 
metais, vidro, redes, cordas, 
borracha e tecidos diversos.
 
A morte e debilidade sofrida 
pelos corais na última década, 
em decorrência das mudanças 
climáticas, coloca os altos 
percentuais de cobertura 
de Unomia Stolonifera em 
vantagem sobre os corais 
nativos de origem escleractínia, 
que formam recifes na região.

Comitê Central de Trabalho das Zonas Costeiras da Venezuela realizou 
sua primeira reunião do ano

Eles atenderão às necessidades a curto, médio e longo prazo

O Diretor Geral de Gestão 
de Ecossistemas e 
Políticas de Conservação 

do Ministério do Poder Popular 
para o Ecossocialismo (Minec), 
Franklin Linares, liderou a 
primeira reunião de 2023 do 
Comitê Central de Trabalho 
para Zonas Costeiras.

Linares é também coordenador 
da Comissão Central de Trabalho 
para as zonas costeiras e nas 
suas palavras indicou que foram 
convocadas as instituições que 
por lei fazem parte da instância.

“Queremos retomar e revigorar 
este processo de organização e 
concentração, para aquilo que 

será a gestão das zonas costeiras 
de mãos dadas com todas as 
entidades que compõem a 
equipa”, disse.

Acrescentou que fazem parte do 
órgão representantes de várias 
instituições como Frontera 
de Paz, Ministério da Defesa, 
Saúde, Património Cultural, 
Ministério dos Cuidados com 
as Águas, bem como Pescas e 
Aquicultura, entre outros.

“Cada instituição está a fazer um 
trabalho individual e com isso o 
que queremos é articular para a 
integração institucional, fundir 
como um só Estado e funcionar 
como um bloco para a melhoria 

Iniciar um horário de trabalho cujos tópicos já foram definidos

das áreas maritimo-costeiras do 
país”, disse.
Linares comentou que a 
partir da instalação do comitê 
central inicia-se um processo 
de convocação e inicia-se um 
cronograma de trabalho “para o 
qual já definimos vários temas”.

“Planejamos uma série 
de reuniões ordinárias e 
extraordinárias, para resolver 
qualquer situação que se 
encontre nas zonas costeiras, 
para avaliar quais são as 
necessidades que a curto, médio 
e longo prazo, devemos atender 
como Estado”, disse. disse.

Concluído monitoramento e inspeção no perímetro de 15 ilhas selecionadas



SEMANAL
Página 6

SEMANAL
Página 7

Guardas florestais receberam indução na preparação de relatórios 
policiais

Apresentar casos ambientais

C om o objetivo de ampliar 
o conhecimento do 
pessoal que compõe 

o Corpo de Guarda-Parques, 
Marcellyng Cortez, promotor de 
Justiça interino 88 da Defesa 
Integral do Meio Ambiente e 
com competência em Fauna 
Doméstica do Ministério 
Público, e a especialista em 
gestão ambiental, Margareth 
Gaviria, emitiram um oficina 
de elaboração de Boletim de 
Ocorrência e crimes na matéria.

A posse ocorreu na sala Carlos 
Lanz da Universidade Popular 
do Meio Ambiente Fruto Vivas 
(Upafv), localizada no sexto 
andar da sede do Ministério 
do Poder Popular para o 
Ecossocialismo (Minec), na Torre 
Sul de El Silencio, no centro da 
capital.
 
O grupo de guardiões da 
natureza, recebeu noções 
sobre a conformação dos autos 
de crimes ambientais, que 
contemplem as leis sobre o 
assunto, as infrações, os artigos 

dos regulamentos e a adequada 
elaboração dos documentos 
que servem para a apresentação 

de denúncias ambientais. casos.

Cineforos conscientiza a população sobre mudanças climáticas
Diretoria de Treinamento

C om a projeção 
do documentário 
“Mudanças climáticas: o 

efeito estufa”, continua o ciclo 
de fóruns cinematográficos 
promovido pela Direção Geral 
de Formação do Ministério 
do Poder Popular para o 
Ecossocialismo (Minec).

A este respeito, o Diretor de 
Divulgação da Direção de 
Formação, David Álvarez, 
explicou que a situação climática 
que vivemos atualmente é culpa 
do modelo de desenvolvimento 
que tem sido imposto.
 
“No âmbito da Conferência das 
Partes da Convenção-Quadro 
das Nações Unidas sobre 
Mudança do Clima (COP27), 
o presidente Nicolás Maduro 
orientou o trabalho de informar 
a população sobre a crise 

climática”, afirmou.

Ele indicou que o Minec tem 
adaptado aquela linha de 
atuação presidencial que o 
ministro Josué Lorca ratificou 
em suas diretrizes, ao levar 
informações à população sobre 
as mudanças climáticas.
 
“Para atingir os objetivos 
utilizamos esta plataforma 
de fóruns de cinema, em que 
trabalhadores da instituição, 
público em geral e alunos da 
Upafv podem ser capacitados 
no assunto”, disse.

Venezuela promove informações sobre 
a crise climática

Treinamento constante para a proteção de áreas verdes



AT UALIZADO COM NICOLAS
@NicolasMaduro

05/02/2023
A união cívico-militar é visível nos rostos alegres do 

povo patriota. Sem dúvida, o “Por enquanto!” do nosso 
Comandante Chávez tornou-se “Eternamente!”, nas 

ruas e no coração do povo. Obrigado pela fidelidade e 
consciência histórica!

@NicolasMaduro
04/02/2023

Satisfeito com a assinatura do Acordo para a Promoção 
e Proteção Recíproca de Investimentos com a irmã 

República da Colômbia, que promove o desenvolvimento 
econômico sustentável em benefício dos povos 

venezuelano e colombiano.

@NicolasMaduro
03/02/2023

Na Venezuela enfrentamos a agressão imperialista contra 
a economia, com políticas soberanas e antineoliberais 
para vencer a guerra mais brutal que já foi travada 
contra o país. Nos reinventamos a partir de nossas raízes 

bolivarianas e chavistas.
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